

---

---

# EL PATRIOTA

## COMPOSTELANO.

---

DOMINGO 13 DE ENERO DE 1811.

---

GRAN-BRETAÑA.

*Londres 26 de Octubre.*

Los diarios vuelven á hablar de la muerte del príncipe de Augustemburgo, heredero que fué de Suecia para renovar la especie de que murió de beber el *agua tofaña*, administrada por disposicion y traza de Bonaparte; y parece confirmar esto último la observacion de que Bonaparte es quien realmente ha cogido el fruto de la muerte del príncipe en la elevacion de Bernadotte. Con todo, cartas recibidas de Paris mismo y de sugetos que pasan por instruidos en la materia, aseguran que aquella muerte ha contrariado los planes de Napoleon, porque la necesidad que este tenia para ellos de poner un príncipe frances en el trono de Suecia, adelanta la época premeditada de romper con la Rusia. Segun ellos, el plan de Napoleon era mantenerse de observacion en el norte, mientras concluia la conquista de España, y fomentar entretanto la guerra de Rusia con Turquía. Subyugada España, y debilitados por una larga y sangrienta contienda los imperios ruso y otomano, entonces y no ántes se debía provocar la guerra con Rusia por la ocupacion del trono de Suecia y ereccion del de Polonia, la de Turquía por la proteccion de los servios; y con el auxilio del Austria y todas las restantes fuerzas del continente, puestas ya en manos de Bonaparte, sojuzgar el levante entero de Europa desde el mar Blanco hasta la Morea. El proyecto, dicen, ha abortado; pero en embargo, las pérdidas mútuas de turcos y rusos en esta guerra, el empobrecimiento de la Rusia por privacion del comercio con la Gran-Bretaña, la alianza

del Austria, y la servilidad de los príncipes de la Confederación del Rin, prestan todavía medios suficientes, á juicio de Napoleon, para consumir su plan en el norte: sin perder de vista la reduccion de España.

*Del mismo lugar 24 de Noviembre.*

Bonaparte ha dirigido con fecha de 11 de este mes una circular á los obispos de Francia, anunciándoles el embarazo de su mujer, y mandando se hagan las rogativas que se usaban quando se hallaban en igual situacion las reynas de Francia. El dia siguiente escribió al senado, participándole la misma noticia.

#### PORTUGAL.

*Porto 6 de Enero.*

Segun los partes y cartas recibidas de Coimbra y Lamego se asegura que Silveyra ha tenido un encuentro con otra division francesa mandada por Drouet, que ha entrado de refuerzo; pero en dos ataques que le presentó Silveyra le mató mucha gente, y le desconcertó y dispersó, haciendo por fin su retirada con todo orden, segun se le prevenia.

El Sr. Trant y Miller estaban ya reunidos, y aunque tambien tenian orden de retirarse á la parte inferior de Coimbra, y aun tal vez al Vouga: parece se sostienen todavía en la primera; y hoy mismo salen de aqui á reforzarle todas las milicias que guarnecian esta ciudad. Algunos dicen tratarán de batir aquella division quando pase; pero otros opinan que deben reunirse todas estas divisiones para defender á Coimbra hasta el último extremo.

En los exércitos grandes tambien parece ha habido movimiento, y tal vez será para emprender accion, pues todas las avanzadas y cuerpos que los franceses tenían frente á Coimbra se han retirado sobre Pombal, y las que ocupaban este y demas pueblos se han replegado hácia Santaren. Igual movimiento ha hecho nuestro exército combinado, pues todas las tropas que había en Lisboa y inmediaciones estaban reunidas el 1.º de este en la [REDACTED] Debemos pre-

sumir que los franceses intentan atacar, sin embargo de que se aseguraba nada emprenderían hasta la primavera.

Un amigo mío que llegó antes de ayer de Lisboa me ha dicho que el Sr. Marques de la Romana había tenido oficio de la derrota de Mortier en Extremadura por Mendizabal y Ballesteros, quienes parece han limpiado aquella provincia de la canalla. *(Copia de carta particular.)*

ESPAÑA.

*Castropol 8 de Enero.*

Nos parece digna del público la siguiente carta dirigida por un celoso asturiano al ayuntamiento de Castropol desde el reyno de Valencia, tanto por los sentimientos de valor y patriotismo que en ella manifiesta su autor, como porque da una idea del estado ventajoso de nuestras armas por aquellas partes, y del sumo abatimiento de nuestros enemigos, que estan sin duda muy próximos á su total ruina. Publicamos asimismo la contestacion del caballero Alcalde mayor y ayuntamiento de Castropol, porque hace al principado el honor que se merece, y lo presenta baxo su verdadero punto de vista, lo que podrá ser útil para desimpresionar á muchos preocupados, que viven en la inteligencia de que el rincon de Pelayo es víctima ya de la tiranía; quando está mas cercano al suspirado momento de su libertad.

*“Nuestra Señora de..... término de Alicante y Octubre 12 de 1810.*—Muy señores míos y paisanos: Por una casualidad he sabido que aun subsiste algun vástago del valor de nuestros mayores en mi estimada Patria; pues estábamos en esta tierra persuadidos á que no habia palmo en Asturias que no dominasen esos barbaros, indignos de pisar tan glorioso suelo; pero veo con alegría que aun queda alguna chispa del fuego de nuestros abuelos; que aun recordamos sus antiguos hechos; y que no seremos esclavos, pues seguimos sus exemplos. Asturias y Galicia no sucumbirán jamás como no sucumben otras provincias de España, que saben sacudir la cadena; por mas que diga el mayor de los tiranos que todo lo tiene conquistado, no desmayar; reanimar á todos; valor y

á ellos; sino hay exércitos para contrarestarlos, formar partidas y andar á caza de gabachos como á caza de fieras, pues son peores que ellas: asaltarlos quando haya ocasion, y retirarse á los montes quando no haya ventaja; ¡Oh quien se hallara en mi querida patria para andar como un azogado de un concejo en otro, publicando á voces lo que hacen esos malditos en el país que por desgracia dominan! Ha mas de 2 años que ando á la vista de sus crueldades: el 2 de Mayo en Madrid: el sitio de Zaragoza; y quatro veces que me vi en su poder, bien pudieron enseñarme á hablar por experiencia; Sres. tengo un odio implacable contra esos napoleonicos demonios; y á hallarme con medios para pasar á esa, me iría al instante solo por ensangrentarme en sus entrañas; y dar á Vnds. razon de varias cosas que tal vez ignorarán; pero pondré aquí algo para que Vnds. no desmayen.

Valencia y Murcia están libres con dos exércitos respetables. Cataluña en mas de la mitad, con otro exército formidable que da bien que hacer á estos gallinas, siendo 2040 prisioneros y 17 piezas de cañon el fruto de las últimas acciones, que tuvimos. Parte de Aragón y Castilla tambien está libre, con innumerables partidas que les hacen una guerra sin exemplo; Ivizá, Mallorca y Menorca son y seran nuestras; Cádiz jamas será suyo: este es el estado de las cosas por aquí, y por esa parte espero que Vnds. me lo participen con individualidad, para satisfaccion mia y desengaño de muchos, que creen apagado en mi caro país el entusiasmo restaurador que jamas se apagará.

No pongo mi nombre ni apellido por si acaso estan en mi lugar los gabachos, no vayan y quemem mi casa muger é hijos como sucede por aquí en iguales circunstancias; por que tambien creo que habrá por allí algunos indignos afrancesados como en todas partes; y si deseo verme en esa, es para darles el pago, que se merecen, que aunque no soy un grande hombre sé como se debe castigar esa casta de paxarracos esp. Si Vnds. tienen la bondad de responderme, háganlo así.....” (Continuará la respuesta.)

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL / TO HO REY.